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память Чем больше человек пишет, тем больше он может написать.

поможем западу
Грузинский боржоми сладким не бывает

Рассудит стРасбуРг

Это был не мой чемоданчик

magmetall.ru

уильям ГЭзлитт

и старым и малым
Благодарность
Можно Много говорить и рассуждать о благо-
творительности, а можно поступать так, как на протя-
жении многих лет поступает депутат Магнитогорского 
городского Собрания владимир терентьев.

Владимир Лаврентьевич помогает, как говорится, и старым и 
малым. Наши первоклассники каждый год на торжественной ли-
нейке, посвященной Дню знаний, получают подарки от депутата. 
Родители выпускников и сами дети радуются, когда на празднике 
«Последнего звонка» звучат не только напутственные речи, но и 
вручают памятные сувениры.

Благодаря помощи нашего депутата День семьи, День по-
жилого человека, День учителя в школе стали настоящими 
праздниками с подарками. Вот несколько отзывов о его благо-
творительности.

– Владимир Лаврентьевич – чуткий, отзывчивый человек. К 
нему можно обратиться с любой проблемой, – говорит пред-
седатель профкома средней школы № 34 Н. Верещагина.

– Были приятно удивлены, когда нашим детям вручили памят-
ные подарки на линейке, – говорит мама первоклассника. – У 
первоклашек не сходила с лица улыбка, действительно, получился 
праздник, который запомнится на всю жизнь.

К новому учебному году с помощью депутата фонд школьной 
библиотеки пополнился произведениями русской классики, а 
педагоги школы теперь могут пользоваться новым принтером.

Хочется сказать большое спасибо Владимиру Лаврентьевичу 
за его добрые дела.

Надежда СаВельеВа,
директор магнитогорской средней школы № 34.

Бабушкины слезы
точка зрения
«обида, горечь и несправедливость заставили меня 
написать это письмо.

Мой сын Андрей разошелся с первой женой. От того брака у 
них остался сын. Сын мой алименты платил исправно, но женил-
ся и взял в жены женщину с двумя мальчиками. Тут у них еще 
двойня родилась. Денег стало не хватать. Девочки-двойняшки 
часто болели, и пришлось ему уйти с работы, но при этом еще 
подрабатывать у частников, так как жена не справлялась с двой-
няшками. Платили алименты реже, когда была возможность. 
Накопился долг в 50 тысяч. Детишки немного окрепли, подросли, 
сын устроился на работу.

Еще хочу вернуться и напомнить: он взял женщину с двумя 
мальчиками. Однако моя сноха (жена Андрея) не получает али-
менты несколько лет на двоих и задолженность у ее бывшего 
мужа 100 тысяч. А мой сын не платил один год на одного и 
должен 50 тысяч. Где логика? Где справедливость? Один бардак 
и беззаконие. Ездила моя сноха к судебным приставам. Они ей 
ответили: «Вот та, бывшая жена, умеет добиваться, мол, часто 
ездит, требует. А моей нынешней снохе ездить нет времени и 
не на что. 

И что обидно, приехали приставы, забрали машинешку ста-
рую и единственный телевизор с центром. То есть лишили детей 
последней радости – мультиков. От четверых детей забрали 
все, даже телевизор, который я покупала им лично в кредит, 
хотя об этом знали судебные приставы. Они заявили, мол, если 
не согласны с решением, то подавайте на суд в течение десяти 
суток. А где время деньги взять, сколько переживаний.  Я от 
них по телефону знаю, как дети кричали, когда пришли описы-
вать имущество. А что там описывать? Мне очень жаль малых 
деток.  Я, конечно, так не оставлю. Если не сможете помочь, я 
напишу в «Человек и закон». Очень обидно: от государства 
нет помощи, приходится бороться бабушке. Только вы не 
думайте, что я против алиментов. Отнюдь нет! Там у меня 
тоже внук. Но нужно платить в пределах возможного. Адрес 
и подпись».

…Вот такое чуточку сердитое письмо. Нет в нем ничего 
странного, неприличного, необычного. У бабушки сердце болит 
за малых внуков. Любит она их. Вот даже и телевизор справила. 
Небось,  последние пенсионерские гроши выкладывала, пока 
кредит выплачивала. Да и так наверняка подбрасывает семье 
сына, где копеечку, где фрукты-овощи со своего огорода. А, 
может, еще и коровку с курочками держит – и этим делится. 
В селе ведь живет. Короче, крутится немолодая женщина, как 
может. И ей хочется посочувствовать… Но лишь за то, что 
вынуждена она в годы, когда и для себя уже можно пожить, 
приходится ей печься о семье молодого, судя по количеству 
рожденных детей, крепкого сына Андрея. Наверное, нехорошо 
ударяться в нравоучения: чужую беду рукой разведу. И все же 
взгляд со стороны бывает зорче. 

Чувство ответственности… Всяк по-своему понимает, что это 
такое. И почему-то думается, что как раз вот этого-то качества 
автору письма не удалось привить своему сыну. А жаль. По-
скольку выход из сложившейся ситуации вовсе не в том, чтобы, 
согласно известной притче, принести в дом нуждающегося рыбу. 
А в том, чтобы дать ему снасти. В данном случае, снасть – это 
привитая с детства природная потребность главы семьи в про-
явлении мужского характера, трудолюбия и упорства. Поздно, 
поезд ушел, нет мальчика, а есть уже взрослый мужчина? Тогда 
перестаньте решать за него его проблемы. И Андрей обязательно 
с ними справится.

И еще. В письме между строками прозвучали нотки упрека в 
адрес бывшей снохи. Кстати, на протяжении чтения письма все 
ждала, когда бабушка вспомнит еще одного внука: вспомнила, 
хотя бы в таком контексте. Так вот, эта молодая женщина все 
делает в согласии с материнским инстинктом – дитя кормить 
надо! Так уж нынче получается, что чаще всего после развода 
ребенок становится нужным только матери. Она чувствует эту 
ответственность. И подает хороший пример второй жене автора 
письма. Что до наших законов, нормальные они: и справедливые, и 
гуманные. Только перед ними ведь все равны – все пятеро внуков 
обеспокоенной бабушки.

татьяНа аРСееВа.

резонанс
Прочитала Статью в «Маг-
нитогорском металле» 17 июля   
«распри из-за пяти метров» и 
поразилась. Это о нас.

В 2001 году супруги Буинцевы купи-
ли дом по соседству с нами в поселке 
Старая Магнитка, улица Рабочая, 73, с 
земельным участком 978 квадратных 
метров, оформленным в собственность 
и аренду. Мы на своем участке прожи-
ваем с 1947 года. И граница проходила 
между этими участками вдоль стены 
дома, бани и трех отрезков ограды. Ее 
длина 30 метров. Прямая линия грани-
цы между участками четко отражена в 
пяти документах. Для корреспондента 
самым важным документом оказался 
план БТИ от 1954 года, другие не в 
счет.

Шесть лет назад соседи Буинцевы 
сломали старый дом, поставили но-
вый, а в 2005 году пристроили к нему 
еще пять метров по длине. Получился 
дом длиной 13 метров. Действитель-
но, стена дома выступила за линию 
границы на 40 см, но никто никуда не 

побежал с жалобой, и с Буинцевым 
по этому поводу никакой ссоры не 
было. Дом простоял 1,5 года. Буин-
цев попросил для отмостки полосу 
вдоль дома шириной 55 см от стены. 
Разрешили без разговоров. Сразу 
закипела работа. Рабочие что-то 
приносили на носилках, что-то уно-
сили. Я в это время была в огороде, 
занималась своими делами. Но через 
40 минут я увидела, что разметка сде-
лана на ширину 75 см от стены. При 
этом были вырублены кусты малины, 
часть завалена досками, выброшено 
ограждение, поддерживающее кусты. 
А когда мы с братом попросили пре-
кратить работы и принести разреше-
ние для производства отмосток, то 
Буинцев ответил: независимо, будет 
разрешение или нет, он все равно их 
сделает, что как собственник имеет 
право вообще взять участок земли 
шириной три метра от стены своего 
дома вглубь нашего участка.

Естественно, я вынуждена была пой-
ти в администрацию. Выезжала кон-
фликтная комиссия по земельным во-
просам. Посоветовали решить вопрос 
по мировому соглашению, отметив, 

что Буинцев действительно нарушил 
границу. В августе 2005 года было 
проведено одновременно координиро-
вание обоих участков, где граница уже 
отмечена искривлением и выступом на 
наш участок. Земельный участок сосе-
дей увеличился на 11 кв. метров и стал 
уже 1005 кв. метров. Через некоторое 
время Буинцев принес схему располо-
жения обоих земельных участков. На 
ней была проведена дополнительная 
линия границы в глубь нашего участка 
на три метра. В пояснении этой схемы 
записано, что отображены координаты 
в трех метрах от участка Зайцевой 
по просьбе Александры Яковлевны 
Буинцевой. Эту схему ее супруг взял 
как основной документ и стал везде 
доказывать, что он как «собственник» 
имеет право на землю, отмеченную на 
этой схеме.

В сентябре 2005 года я обратилась к 
мировому судье с заявлением провести 
границу вдоль стены вновь построен-
ного дома, восстановить сломанные за-
боры. Буинцев, конечно, не согласился. 
И дело пошло в районный суд. Здесь он 
уже просил забрать земельный участок 
у нас в размере 17 м и передать ему 
безвозмездно.

Решение суда было следующим: 
убрать ограждение для отмосток, вос-
становить забор на прежнем месте. 
В компенсации земельного участка 
в пять квадратных метров Зайцевой 
отказать, Буинцевой в иске о порядке 
пользования землей отказать. Тут бы 
остановиться. Мы были согласны с 
этим решением. Но только не Буинцев. 
Он подал на новое рассмотрение в 
ином составе судей.

Новое судебное расследование в 
новом составе. Судья вновь пред-
лагает решить вопрос по мировому 
соглашению. Мы согласны выделить 
Буинцевой земельный участок для 
обслуживания дома со стороны боко-
вого фасада, в случае если получим 
взамен от ответчиков аналогичную 
площадь 17 кв. метров, о чем сви-
детельствуют записи в судебных 
заседаниях.

Приходили в суд представители 
администрации, Роснедвижимости, 
комитета по управлению имуществом 
и дали свою оценку. Были представле-
ны письменные ответы из управления 
архитектуры и градостроительства, 
управления Роснедвижимости по 

Челябинской области, повторно из 
управления архитектуры и градостро-
ительства, в которых четко написано 
следующее: 

«Действия владельца домовладения 
№ 73 по ул. Рабочей неправомочны. По 
данным акта координирования от 2001 
года, участок Буинцевых увеличился 
на 16 кв. м и стал 994 кв. м».

Теперь о взыскании судебных из-
держек в пользу Зайцевой и Ершовых 
более 23 тысяч. Из чего сложилась 
эта сумма? Буинцев, может быть, 
запамятовал, что в течение двух лет 
почти на каждое заседание суда – а 
их было более 20 – я ходила, при-
носила ответы и какие нужно было, 
оплачивала. Все чеки предоставлены 
в суд по ходу заседаний. Может, он 
считает, что я не оплачивала услуги 
адвоката?

Получив отрицательные ответы 
трех районных судов и столько же об-
ластных, он подает в окружной, потом 
в Верховный суд. Получив ответы не 
в свою пользу, грозит послать теперь 
уже в Страсбургский суд.

Будем ждать решения Страсбургско-
го суда. Так и живем.

алекСаНдРа заЙЦеВа.

подшивка «мм»
о чеМ ПиСала пресса Магнитки 
70 лет назад.

50 миллионов пассажиров
В январе 1935 года на улицах города 

появился первый трамвайный поезд.
На линии протяженностью в 5,8 киломе-

тра (от щитового городка до заводоуправ-
ления) курсировало 5–6 моторных и 12 
прицепных вагонов. Этот вид городского 
транспорта полюбился магнитогорцам. 
Уже в первый год им воспользовалось 13 
миллионов 700 тысяч человек, а в 1937 
– более 20 миллионов. За три года транс-
портом перевезено свыше 50 миллионов 
пассажиров.

Спрос на благополучие
Жители города проявляют все боль-

ший интерес к ювелирным изделиям. В  

магазине «Ювелирторга» всегда много 
покупателей. Особенно охотно раскупа-
ют брошки, браслеты, кольца из серебра, 
золота.

Трудовой люд Магнитки приобретает 
золотые часы, карманные и ручные, меда-
льоны, столовые наборы из нержавеющей 
стали.

Взаймы государству
 На основании решения правительства 

подписка на заем третьей пятилетки 
завершена. Трудящиеся Магнитки дали 
взаймы государству 11941800 рублей. 
В подписке принимали участие 58727 
человек, из них большинство – рабочие 
и служащие.

Враг не дремлет
 Магнитогорский горком ВКП (б) ис-

ключил А. Елькину, члена партии  с 1930 
года, из партийных рядов за скрытие 
своего социального происхождения.

Благородный поступок 
На днях Тамара Корзинникова, играя во 

дворе своего дома, нашла чей-то забытый 
чемоданчик. Осмотрев его содержимое, 
девочка отнесла находку в милицию.

Папа пообещал ранец
Юра Филимонов, будущий первокласс-

ник, рассказывал: «Я пошел в библиотеку, 
а тетя библиотекарша говорит, что я еще 
маленький и читать не умею. А я тогда 
попросил у нее книжку и прочитал ей 
вслух про «Глупого мышонка». Тетя 
похвалила меня и дала мне книжку, на 
которой были нарисованы три поросенка 
и серый волк. Я эту книжку уже всю про-
читал. Папа тоже похвалил меня и купил 
хорошие валенки, пообещав еще ранец, 
чтобы книжки и тетрадки удобнее было 
носить».

 ВалеРиЙ еФимОВ, 
краевед.

«ЗаПад нам поможет!», – 
восклицал всегда актуаль-
ный остап бендер. Запад 
действительно «помогает» 
в конфликтной ситуации с 
грузией. вот только кому? 
нам? грузии?

Думается, что Европейский 
Союз нынче озабочен больше 
свершившейся реальностью, ко-
торая наступила после призна-
ния Южной Осетии и Абхазии. 
Это вроде бы ожидаемое много 
лет событие упало на макушки 
западных политиков как снег на 
голову. Как для наших комму-
нальщиков: снег, дождь, ветер 
всегда неожиданно в любое 
время года, так и здесь. Ведь по-
нятно было, что независимость 
этих республик, в конце концов, 
обретет законные очертания и 
превратится в жирные контуры 
границ своих исконных земель. 
После признания Косова это 
вообще, похоже, не вызывало 
сомнений, было у всех на устах. 
Дело времени. Так нет, какая 
неожиданность для мирового 
сообщества! Как посмели, кто 
разрешал? Из США команды 
не поступало! Даже наоборот, 
вся операция «чистое поле» 
или «выжження земля» – это 
действия по «восстановлению 
грузинского суверенитета» по-
американски, руками неуравно-
вешенного и неадекватного 
Саакашвили.

Помогать надо было до 8 ав-
густа. И не Грузии, а тому за-
тянувшемуся переговорному 
процессу, о котором заговорили 
только после признания Абхазии 
и Южной Осетии. Несомненно, 
«лучше поздно, чем никогда», 
но… Но уже поздно пить бор-
жоми. Теперь реалии немного 
другие. Необходимо помогать в 
становлении государственности 
признанных республик, их вос-
становлению и безопасности.

Запад живет как бы в другом 
измерении, отстает от реалий 
сегодняшнего дня. Он, видимо, 
немного «поздно проснулся». 
Утро 8 августа, не предвещав-
шее ничего необычного, вдруг 
изменило, быть может, весь ход 
дальнейшей истории. Теперь 
Европе не следует поворачивать 
голову только в сторону США, 
тем более что шея уже затекла. 
Пора разминать шейные по-
звонки, производя движения 
черепной коробки – надеюсь, 

вместе с содержимым – в разные 
стороны. В том числе и в на-
правлении «большой дикой Рос-
сии». Иначе возможен паралич 
мышц. Думаю, что кое-кто там, 
на Западе, начинает понимать 
это, и слава Богу.

Да, Запад нам поможет. Помо-
жет осознать, что однополярный 
мир сегодня, что айсберг, кото-
рый заплыл в слишком теплые 
широты мировой политики. Что 
от него, несовершенного куска 
льда, вдруг откололась большая 
часть и увязла в глубинах совре-
менного мироустройства. 

Конечно, император однопо-
лярной империи – США – еще 
очень силен. Он будет продол-
жать, по инерции, «обустраи-
вать» планету по своему подо-
бию, навязывая всем и всюду 
свои правила игры, ценности, 
но… Это уже не крепость, не 

бастион, даже не ледяная по-
стройка, которая может растаять 
по весне. Это империя, которая 
может не устоять и при обычных 
природных ураганах, которые то 
и дело терзают американский 
континент. Это видно на приме-
ре наступающей предвыборной 
кампании. 

Пока же США начинают 
оказывать «гуманитарную» 
миллиардную помощь «постра-
давшей» от своих безумных ли-
деров Грузии. Кстати, эту сумму 
они, как обычно, заимствуют у 
всего остального мира, продол-
жая жить в долг. Значит, каждый 
житель Земли, то есть и мы с 
вами, оплачиваем авантюрные 
замыслы дяди Сэма и чем-то, 
пускай опосредствованно, уча-
ствуем в вооружении режима 
Саакашвили. Интересно, сколь-
ко на миллиард долларов можно 

купить, например, памперсов, 
медикаментов или зубных ще-
ток? Как сказал уже известный 
во всем мире заместитель на-
чальника генштаба РФ Анато-
лий Ноговицын: «Невидимого 
оружия еще не изобрели, пусть 
разгружают…» Значит, все гу-
манитарные ящики «с зубными 
щетками» уничтожат в свое 
время, как это уже было сделано 
во время операции «по принуж-
дению к миру», конечно, если 
будет такая необходимость.

Запад поможет и Грузии – 
пусть не сразу, через очеред-
ное самоубийственное новое 
вооружение побитой армии. В 
конце концов, поигравший в 
«солдатиков» Миша Саакаш-
вили получит-таки свою дозу 
справедливого возмездия за 
«героические подвиги». Так 
должно быть и так будет. Жаль, 

что убедить Саакашвили в бес-
полезности и преступности его 
действий «через мозги» не по-
лучается. Только через активные 
адекватные военные действия. 
Вот бы где Западу развернуться 
и показать свою выпячиваемую 
по любому поводу активность. 
Но нет: опять полемика о тер-
риториальной целостности, 
которой нет и не будет, о демо-
кратических ценностях, которые 
были расстреляны в ночь на 
8 августа, о пресловутой «рус-
ской угрозе». Ничего нового, а 
значит, ничего интересного для 
восприятия.

Самое главное, чтобы Запад, 
такой неоднородный и последо-
вательный лишь в деле выполне-
ния решений США, осознал, что 
политика двойных стандартов 
– бумеранг, и он обязательно 
ударит по Европе в целом и по 

каждому государству в отдель-
ности. Нельзя признавать одних 
и не позволять это делать дру-
гим. Нельзя судить за геноцид, 
например, сербов, и оправды-
вать действия албанцев. Нельзя 
иметь какие-либо отношения с 
преступным режимом Саакаш-
вили и уравнивать российский 
ответ агрессору с действиями 
преступного режима. Нельзя. 
Это аксиома. Такое отношение 
в мировом пространстве неиз-
менно приведет к «аукиванию», 
к нежелаемой «отрыжке» этой 
нездоровой политики.

Мы же тоже поможем Западу, 
поскольку все дела, добрые и 
злые, находят, в конце концов, от-
клик. Мы поможем старой доброй 
– именно доброй – Европе прийти 
к пониманию ее роли в современ-
ном мироустройстве, несомненно 
– весомой и позитивной. Как это 
сделать? Просто: нужно последо-
вательно, без истерии, без визгов 
проводить свою созидательную 
политику, признавая право каж-
дого государства на собственное 
мнение. Как известно, к хорошим 
людям народ тянется на подсо-
знательном уровне. Нас пока на 
этом невидимом уровне больше 
опасаются, если не боятся. 

Хочется верить и надеяться, 
что постепенно такое отноше-
ние отойдет в прошлое. И в 
недалеком будущем даже не-
примиримая и пока враждебная 
нам Польша будет стремиться 
быть полезной России в деле 
строительства нового много-
полярного, а значит, пестрого 
и интересного для проживания 
мира. Так что поможем Западу: 
дадим ему новые идеи, новое 
понимание старых вещей.

алекСаНдР ШаРаПОВ, 
работник цеха 

подготовки аглошихты.

Почему-то ожи-
дал, что первым 
после России го-

сударством, признавшим Юж-
ную Осетию и Абхазию, будет, 
если не Белоруссия и Казах-
стан, то часто используемый 
мною в творчестве Гондурас. 
Но неожиданно это место за-
нял дальновидный «старый 
лис» политики Даниэль Ортега 
– глава Республики Никарагуа, 
самого большого по площади 
из центрально-американских 
государств, граничащей, кста-
ти, с Гондурасом. Но процесс 
пошел…

теплые люди 
теплоэнергоцентрали
двадцать второго авгуСта нашей маме, Марии 
Мироновне бехтеревой, исполнилось 85 лет.

Она ветеран труда и тыла, простая труженица и отличная мать, 
воспитавшая четверых детей, которые подарили ей девятерых вну-
ков и пятерых правнуков. Судьба разбросала нас по городам, но все 
съехались поздравить ее, в очередной раз признаться в любви. Когда 
собрались за столом, маму пришли поздравить работники ТЭЦ, где 
она когда-то работала. Мама на пенсии уже тридцать лет, но ее до сих 
пор помнят в коллективе за трудолюбие, веселый нрав, отзывчивость. 
Спасибо вам, добрые люди, за то, что цените своих бывших работни-
ков. Поклон и благодарность за такую теплоту.

Нас четверо детей, у всех свои семьи, и, приезжая в Магнитогорск, 
всегда звоним на мамину работу пообщаться с ее бывшим дружным 
коллективом. Молодцы, что сохранили дружный костяк и молодой 
задор ваших работников. Спасибо начальнику цеха Марине На-
бадчиковой, председателю совета ветеранов Раисе Миловановой, 
председателю цехкома Евгении Зинченко, химикам Галине Зарецкой 
и Елене Заболоцкой.

Большая семья БехтеРеВых.

Наш отец
2 Сентября 1945 года в токийском заливе на борту амери-
канского линкора «Миссури» подписан акт о безоговороч-
ной капитуляции японии. Этот день стал концом второй 
мировой войны.

Участником этой страшной войны был и наш отец Сергей Нико-
лаевич Гайдуков, которому 11 сентября, послезавтра, исполнилось 
бы 100 лет. К сожалению, он ушел из жизни после тяжелой болезни 
31 декабря 1976 года.

Отец родился и вырос в рабочей семье, их было семь братьев и 
сестра. Все братья воевали на фронтах Великой Отечественной, 
домой вернулись лишь трое. Перед войной папа отслужил в рядах 
Красной Армии, работал и учился в Ленинграде, в феврале 1941-го 
окончил Ленинградский политехнический институт и был направ-
лен на Миньярский метизный завод. Несмотря на бронь, с первых 
дней войны ушел на фронт, оставив дома жену и пятилетнего сына. 
Сначала воевал на Западном фронте, затем его перевели на Дальний 
Восток в пограничные войска. Там он и закончил войну в должности 
начальника погранзаставы.

За годы службы папа испытал все «прелести» необъявленной войны 
с Японией, когда японцы вырезали целые заставы. А когда Японии 
была объявлена война, он воевал в составе погранвойск. Его демоби-
лизовали в ноябре 1946 года и по разнарядке из Москвы направили 
на работу на Магнитогорский калибровочный завод. Такой выбор 
руководства не случаен: еще работая на Миньярском метизном заво-
де, отец был активным участником совещаний, где разрабатывался 
проект будущего калибровочного завода.

И он стал работать на заводе, который раньше видел лишь в про-
ектной документации, трудился механиком, начальником кузнечно-
прессового и инструментального цехов, в последние годы – замести-
телем начальника технического отдела завода.

Удостоенный многих боевых наград, он в мирное время за вы-
дающиеся технические разработки был выдвинут на Сталинскую 
премию. Только нелепый несчастный случай в цехе помешал ему 
стать лауреатом. Но его не забыли: в день смерти отца наша семья 
получила правительственную телеграмму с соболезнованием, под-
писанную министром черной металлургии СССР.

На долю папы выпало немало испытаний. Может, поэтому не дожил 
он до глубокой старости, но оставил после себя четверых детей, семе-
ро внуков, пять правнуков и праправнука. Мы, дети, гордимся своим 
отцом – стойким воином, настоящим тружеником и замечательным 
семьянином. Светлая ему память…

ВладимиР ГаЙдукОВ.


